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(I lavori iniziano alle ore 9.00 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

*****

Interrogazione a risposta indifferibile e urgente n. 568 presentata da Rossi, inerente
a "Tempistica Bandi contributi Pro Loco"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori con l'esame dell'interrogazione a risposta indifferibile e urgente n.
568, presentata dal Consigliere Rossi, inerente a "Tempistica Bandi contributi Pro-Loco".

Ricordo che per le interrogazioni indifferibili e urgenti è prevista l'illustrazione da parte
dell'interrogante per due minuti e la risposta del componente della Giunta per tre minuti, e non
sono previste repliche.

Ha chiesto di illustrare l'interrogazione il Consigliere Rossi; ne ha facoltà per due minuti.

ROSSI Domenico

Grazie, Presidente.
L'oggetto dell'interrogazione riguarda una questione che ci ha un po' stupito: mi riferisco

alla tempistica relativa ai bandi dei contributi destinati alle Pro Loco.
La Regione Piemonte, in data 19 dicembre 2020, ha dato avvio all'avviso pubblico

"Contributi alle associazioni turistiche Pro Loco del Piemonte anno 2020", che prevedeva una
dotazione finanziaria di 322.500,00 euro, rivolto alle Pro Loco aventi sede nel territorio
regionale, iscritte all'albo.

Il problema è che questo bando pubblico è rimasto aperto (perlomeno nella fase iniziale,
poi forse è stato prorogato di qualche giorno) dal 19 dicembre al 23 dicembre 2020, limitando, di
fatto, la possibilità di una larga adesione. Anche perché, da quello che ci è stato comunicato,
neanche tutti i partecipanti hanno ricevuto adeguata comunicazione.

Considerato altresì che un'apertura di pochi giorni rischia di favorire solamente alcuni
soggetti, quelli maggiormente informati, a scapito di altri, e non garantisce la massima
trasparenza del processo, con questa interrogazione chiediamo alla Giunta quali siano le
motivazioni che abbiano indotto la Regione Piemonte a contenere la disponibilità a partecipare
al bando "Contributi alle associazioni turistiche Pro Loco del Piemonte anno 2020", a soli quattro
giorni; e se tutti i soggetti potenzialmente coinvolti siano stati debitamente informati.

Grazie, Presidente.

PRESIDENTE

Ringraziamo il Consigliere Domenico Rossi per l'illustrazione.
La Giunta ha chiesto di rispondere all'interrogazione delegando l'Assessore Vittoria

Poggio.
Prego, Assessore; ne ha facoltà per tre minuti.

POGGIO Vittoria, Assessore al turismo
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Grazie, Presidente; buongiorno a tutti.
In risposta all'interrogazione del Consigliere Domenico Rossi, partirei dalla cronistoria di

quanto avvenuto, precisando che la dotazione finanziaria per il 2020 resa disponibile sul capitolo
del bilancio a favore delle associazioni Pro Loco, ai sensi della l.r. 36/2000, ammontava, fin dai
primi mesi dell'anno, al 50% circa dello stanziamento di bilancio, nella misura di 323.500,00
euro assegnati, contro i 732.000,00 euro stanziati. Alla luce di tale parziale assegnazione non si
è proceduto ad attivare il bando di finanziamento, in attesa di ulteriori, auspicabili,
assegnazioni.

A seguito dell'incontro svoltosi lo scorso 22 ottobre alla presenza del Presidente Cirio e
della sottoscritta, con la nuova dirigenza dell'UNPLI (peraltro, si erano registrati dei cambi di
carica), si è valutato di condividere nuove modalità, tempistiche e criteri per l'erogazione dei
contributi a favore delle Pro Loco per l'anno 2020, secondo il consueto spirito di collaborazione
con queste realtà che si è instaurato nel corso degli anni tra il Comitato e la Giunta regionale.

Durante l'incontro è emersa la possibilità di incrementare le risorse fino a quel momento
disponibili a bilancio attraverso le apposite DGR di assegnazione di fine anno.

L'UNPLI durante la riunione del 22-10-2020, comprendendo le ragioni
dell'Amministrazione, ha garantito il suo impegno a diffondere tra le Pro Loco, attraverso i
canali più opportuni, le nuove possibili modalità di presentazione delle istanze di contributo
previste dalla Regione, in sintonia con gli ampiamente utilizzati strumenti nazionali ai quali
sarà sempre più necessario adeguarsi.

Anche sulla base delle risultanze dell'incontro si è rimasti in attesa del restante 50% dello
stanziamento che doveva essere reso disponibile con le DGR di assegnazione delle risorse del
30/11/2020 e che avrebbe garantito la possibilità di intervenire a favore delle Pro Loco attraverso
misure più incisive e stimolanti per l'incremento del turismo di prossimità, attività tipica delle
Pro Loco nonostante la pandemia.

Purtroppo, malgrado le premesse favorevoli, le restanti risorse non sono state rese
disponibili e così si è dovuto operare con le risorse disponibili, stravolgendo in parte i criteri
abbozzati fino a quel momento.

Si è quindi provveduto a convocare d'urgenza i rappresentanti dell'UNPLI, che non è stato
possibile incontrare prima del 9 dicembre 2020, per comunicare loro la disponibilità finanziaria
definitiva e anche i tempi, che erano limitati, a disposizione per il procedimento in questione.

Durante l'incontro stesso si è ribadita la necessità di operare attraverso la piattaforma
FINDOM (finanziamento domande) della Regione per automatizzare e semplificare il
procedimento d'istruttoria da parte degli uffici regionali, al fine di consentire la naturale
conclusione del procedimento. In altre parole, si è ragionato con il Presidente dell'UNPLI e
concordato con lui le modalità. Contestualmente, si è comunicato che per l'accesso alla
piattaforma è richiesto l'utilizzo di un certificato digitale, che può essere rappresentato sia dalla
carta d'identità digitale sia da SPID.

L'UNPLI stesso, per rendere ancora più efficace l'intervento, ha stabilito, durante la
seduta del 9 dicembre 2020, di non richiedere alle Pro Loco né la firma digitale dei documenti e
neppure la carta d'identità digitale, ancora non molto diffusa, nonché di estendere a chiunque,
delegato dalla Pro Loco e in possesso dello SPID, la possibilità di farsi da tramite con
l'associazione per la compilazione della domanda, in modo da ampliare quanto più possibile la
platea dei beneficiari al contributo e ridurre eventuali complessità nella compilazione del bando.

Data l'esiguità delle risorse disponibili a bilancio e i tempi limitati per la conclusione del
procedimento, al fine di garantire l'operatività delle associazioni Pro Loco, la Giunta regionale
ha approvato di semplificare al massimo il procedimento di assegnazione e liquidazione del
contributo, stabilendo di assegnare un importo forfettario minimo di 500 euro a ciascuna Pro
Loco, a fronte dei costi sostenuti, e di destinare eventuali resti che si sarebbero potuti generare,
proporzionalmente tra le Pro Loco risultate ammissibili.
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Successivamente, durante i giornalieri incontri tra gli uffici preposti e l'UNPLI, si è
provveduto a illustrare le caratteristiche della piattaforma per la richiesta del contributo, il
percorso, i requisiti richiesti per accedervi.

Atteso il parere della III Commissione, come previsto dalla legge regionale n. 36/00
"Riconoscimento e valorizzazione delle associazioni Pro Loco", intervenuto il 18 dicembre 2020,
nella stessa giornata la Giunta regionale ha approvato i criteri per la concessione dei contributi
a favore delle associazioni turistiche per l'anno 2020. In immediata successione è stata
approvata anche la determinazione n. 361/2020 di approvazione del bando e delle relative
tempistiche, tenendo conto di quanto deliberato dalla Giunta regionale.

Il bando si è aperto il giorno successivo, il 19 dicembre 2020, e si è concluso con una
partecipazione di 338 associazioni e l'ammissione a contributo di 324 di esse, pienamente in
linea con le previsioni ed entro i termini stabiliti dalla Direzione Risorse finanziarie, ovvero il
23 dicembre 2020.

A sostegno delle Pro Loco, che cosa abbiamo voluto fare? È stato reso disponibile un
servizio di help desk dedicato e aperto anche durante il fine settimana da parte del CSI
Piemonte, nonché di un tutorial esplicativo disponibile online. Inoltre, i funzionari regionali
sono stati a disposizione, anche a contatto con il Presidente dell'UNPLI, perché abbiamo avuto
un incontro, ci siamo resi disponibili e abbiamo previsto di dare un sostegno per l'accesso alla
piattaforma, che è stato ben raccolto dal Presidente con il supporto dei nostri funzionari…

PRESIDENTE

Assessore, le chiedo se può concludere, in quanto il suo tempo è terminato.

POGGIO Vittoria, Assessore al turismo

In attesa di quanto detto finora, l'Assessorato al turismo, d'intesa con UNPLI, ha attivato
- ed è questa la cosa importante - dei webinar di presentazione della piattaforma FINDOM, al
fine di formare più associazioni possibili per i futuri utilizzi della stessa.

*****

OMISSIS

(Alle ore 9.44 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 09.48)


